

Ateliers Prévention des déchets

En 2014, l'association « L'ancre mouillée » a mis en place 5 séries d'ateliers de sensibilisation aux déchets et à leur réduction, à destination de publics divers (âge, milieu, catégorie socioprofessionnelle...). Ces ateliers, soutenus par Perpignan Méditerranée Communauté d'Agglomération dans le cadre du Programme Local de Prévention des Déchets, ont réuni plus de 60 personnes autour du thème choisi et ont abouti à la réalisation de plus de 40 affiches de sensibilisation sur des thèmes divers (déchets en général, gaspillage alimentaire, déchets dans la nature, gaspillage, réutilisation, etc.) dont 10 ont été choisies pour être imprimées.



En 2015, forte de cette expérience et des bilans positifs, l'association propose 5 nouveaux projets, toujours soutenus par PMCA, basés sur la même méthode d'approche (les ateliers d'écriture comme base de réflexion, de partage et de débat) associée à une approche artistique, utilisant des déchets jetés en milieu naturel.

Actions mises en œuvre :

Chaque projet proposé par l'association se déroulera en trois parties :

- ✦ Un atelier réflexion/débat sur les déchets en général :
L'objectif sera de sensibiliser les participants aux problèmes des déchets aujourd'hui, pour l'individu et la collectivité, et l'importance de la participation de chacun, à son niveau, dans la réduction des déchets à la source, et dans le changement des comportements ;
- ✦ Une sortie extérieure pour aborder notre comportement à la nature et à l'environnement, en particulier au travers des déchets "abandonnés" en milieu naturel. Cette sortie permettra également une "récolte" de quelques déchets en vue de l'atelier suivant ;
- ✦ Création d'une œuvre collective effectuée avec, entre autres, les déchets récoltés (une demi-journée). Cette œuvre, une sorte de « waste art », sera à la dimension du collectif et du projet, et pourra être exposée en extérieur ou en intérieur.





Les projets, pour cette année, pourront débuter dès le mois de mai. Ils se finiront en décembre. Ils seront effectués par Bruno Voland, animateur d'ateliers d'écriture spécialisés sur nos rapports à l'autre, à la nature et au monde, et Steven Ongena, artiste plasticien de l'association Artisanature.

